



「ひまわりの種を、入れておけ」

プーチンに殺されるロシア兵への警句

女性「あなたは誰」
 (ロシア兵は「演習」と答えたようだ)
女性「演習ってなんのこと。ロシア人なの？」
ロシア兵「……」
女性「ロシア人なの？」
ロシア兵「ええ」
女性「いったいここで何してるの」
ロシア兵「話をしてもどうにもならない」
女性「占領軍ね！ ファシスト！」
ロシア兵「△※〇～」
女性「私たちの地元に来て、いったいなんなの。なんで武器を持ってここに来たの」
ロシア兵「我々は……」
女性「この種を持っていきなさいよ。あんたがここで死んだ時、そこからヒマワリが生えるように」
ロシア兵「そうか、話をしてもどうにもならない。事態がこれ以上悪くしないようにしましょう。頼みます」



女性「私達がこれ以上事態を悪くするってどういうこと」
ロシア兵「事態がこれ以上悪くしないようにしましょう」
女性「あんたたちみんな、この種をポケットに入れてよ」
ロシア兵「△※〇～」
女性「種を持って行ってよ。あんたたちは種を持ってここで死ぬんだから。私たちの土地にやって来て」
ロシア兵「分かった。聞くだけ聞きましたよ」
女性「分かってるの？ あんたたちは占領軍だ」
ロシア兵「分かった」
女性「あんたたちは敵だ」
ロシア兵「そうか」
女性「あんたたちは呪われている」
ロシア兵「そうか」
女性「そうだよ。ここまでだ。いいか、よく聞いて」
ロシア兵「事態がこれ以上悪くならないように」
女性「悪化しないようにって？ 呼ばれてもいないのに、やって来たのは、あんたたちでしょう」

 以上のロシア兵とウクライナの女性との会話は、イギリスのメディアが撮影し2月24日に公開した動画。場所はクリミア半島に近いウクライナ南部ヘルソン州のヘニチエスク。写真はそのひとコマです。

(撃つのなら撃て。言うべきことは言う)

ロシア兵だと分かっている「お前は誰だ」と、決死の覚悟で銃を持った兵士に詰め寄るウクライナ女性の勇気と行動力には、胸を打たれます。

「お国(ロシア)の墓花、その種をポケットに入れておけ」という言葉は、「ここで、お前は無駄死にするのだ」という警句でもあります。一部報道でヒマワリはウクライナの国花とありますが、ロシアの国の花が正しいようです。間違っていたら、お許しを。ただ、生産量でウクライナはロシアに次いで世界2位とか。

「ポケットに種」の理由は、これか？

1970年公開のイタリア・フランス・ソ連・アメリカ合作の戦争映画「ひまわり」。懐かしむのは我々団塊世代か更に年上、あるいは映画マニアくらいかもしれませんが、それはさておき、あらすじの関連部分を、ブログ「居ながらシネマ」からも一部引用させていただき紹介します。

第二次大戦でロシア戦線に送られた新婚早々の若きイタリア兵士。戦争終結後、帰って来ないその夫を捜しにソ連に出掛けた妻が、一面に広がるヒマワリ畑に囲まれたイタリア兵の墓標を見て回る。そこに建つ記念碑にはロシア語でこう書かれていました。(写真はそのシーン)



「ファシストに殺されたイタリア兵士たち、ここに眠る」

